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第 24回総会議事録 

１,開催日時 
開 会 令和６年３月 25日(月)午後１時 30分 議

長 
佐 藤 清 悦 

閉 会 令和６年３月 25日(月)午後２時 12分 

２,開催場所 山田町役場２階 特別会議室 

３,出席委員  議席番号 氏   名 出欠  氏   名 出欠 

[出席者数] １ 芳 賀 惣 衛 ○ 推進委員 木 村 和 夫 ○ 

出席  ６人 ２ 中 村  あ づ 子 ○ 推進委員 齋 藤 清 利 ○ 

欠席  １人 ３ 平 澤 義 浩 ○ 推進委員 漉 磯 健 治 ○ 

欠員  ０人 ４ 小 林 隆 広 ○ 推進委員 中 村 光 雄 ○ 

[凡  例] ５ 瀬 川 智 宏 ／ 推進委員 佐 藤 浩 喜 ○ 

 出席  ○ ６ 佐 々 木  茂 ○    

 欠席  ／ ７ 佐  藤  清  悦 ○    

不応招 ×       

４,職務の為会

議場に出席

した者の氏

名 

職名 氏      名 職名 氏      名 

次長 志 和 一 実   

主事 堀 合 高 弘   

５,会議書記 主事 堀 合 高 弘   

６,議事録署

名人 

議席番号 氏   名 議席番号 氏   名 

４ 小 林 隆 広 ６ 佐 々 木  茂 

７,議事内容      別添のとおり 
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７,議事内容 

 

―議 決 事 項― 

 

議 案 等 議 決 状 況  

議案番号等 議     案     等     名 付議 可決 

報告第 10号 非農地判断した農地について １ １ 

議案第 66号 農地法の適用外証明願いについて １ １ 

議案第 67号 非農地通知について １ １ 

議案第 68号 令和６年度山田町農業労賃等標準額の設定について １ １ 

議案第 69号 農業委員への女性登用目標及び取組計画について １ １ 

議案第 70号 令和６年度最適化活動の目標の設定等について １ １ 

議案第 71号 事務局職員の異動の承認について １ １ 

議案第 72号 事務局職員の併任発令について １ １ 
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８,会議の概要 

 

○議長（佐藤 清悦） 

それでは、ただいまから、令和６年３月開催、第 24 回山田町農業委員会総会を開会いたし

ます。 

慣例によりまして、山田町農業委員会憲章を朗読いたします。ご起立をお願いいたします。 

 

（憲章朗読） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。それでは、日程に入る前に、事務局は、前回総会以後の委

員の活動状況の報告をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（活動状況報告） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

ただいまの出席委員数は５名ですが、小林委員が間もなく到着すると思います。小林委員が

到着すれば６名となります。総会は成立しております。なお、５番、瀬川委員からは欠席届が

出ております。また、最適化推進委員の方々は、全員出席でございます。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

それでは、これより本日の議事日程に入ります。 

日程第１、議事録署名委員の指名を行います。山田町農業委員会会議規則第 13条の規定に

より当職において指名してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 
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○議長（佐藤 清悦） 

はい。異議なしと認め、議事録署名委員に、４番、小林委員と６番、佐々木会長職務代理者

を指名いたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に日程第２、報告第 10 号 非農地判断した農地について を議題といたします。事務局

は、説明をお願いいたします 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（報告第 10号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ありがとうございました。報告について事務局の説明がありました。この報告につい

て、ご質問、ご意見があればお願いいたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 よろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 なしという声がございましたので、報告第 10号は、終わりにいたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 次に、日程第３、議案第 66 号 農地法の適用外証明願いについて を議題といたします。

事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 
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○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議題第 66号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ありがとうございました。次に、現地調査結果報告をお願いいたします。 

 

○２番（中村 あづ子） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。２番。 

 

○２番（中村 あづ子） 

それでは、農地法の適用外証明願いについての現地調査結果を報告いたします。 

番号１の現地調査は、午前９時２分から豊間根地区の申請地で行いました。立会人は、地区

担当の木村和夫委員と申請者の○○○○さんと○○○○さんです。境界は申請者の説明とプラ

スチック杭で確認できました。現況は宅地となっており、農地に復旧することは困難と判断し、

証明相当と見てまいりましたので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。以上です。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ご苦労さまでした。現地調査結果報告がございました。本案について、ご質問、ご意

見があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。なしという声がありましたので、議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定し

てよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 
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○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第 66 号は、原案のとおり証明することに決定

されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に、日程第４、議案第 67号 非農地通知について を議題といたします。事務局は、説

明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 67号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ありがとうございました。事務局の説明が終わりました。本案について、ご質問、ご

意見があればお願いいたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

これは、三陸道のインター付近です。確認、質問等ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。なしという声がありましたので、議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定し

てよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ご異議なしと認め、議案第 67号は、原案のとおり可決されました。 
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○議長（佐藤 清悦） 

 次に、日程第５、議案第 68 号 令和６年度山田町農業労賃等標準額の設定について を議

題といたします。事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 68号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。労賃等に関しましては、前回、今事務局の説明のとおり、

農業委員会協議会で揉んだ経緯がございます。確認等ございましたらば、よろしくお願いいた

します。 

 

（午後１時 44分、４番委員入室） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

前回、揉んだ案件でもございますし、よろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。なしという声がありましたので、議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定し

てよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第 68号は、原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 次に、日程第６、議案第 69 号 農業委員への女性登用目標及び取組計画について を議題

といたします。事務局は、説明をお願いいたします。 
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○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 69号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ありがとうございました。女性登用の取り組みについて事務局の説明が終わりました。

本案について、ご質問、ご意見があればお願いします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 最終的には、取組目標は 30％ということですので、山田町は７人だから３人という状態にな

ります。最低でも今回は、来年改正なんですけど、２人は目指したいなと思ってございます。

今、事務局の最後の説明にもありましたが、いろいろな登用のヒントっていうのがございまし

て、各地域で少ないながらも、なんとか頑張って女性を登用してるケースがございますので、

いろいろ参考にしていきたいと思っております。ちなみに、ヒントとかって何かあるのであれ

ば。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

食に関する興味を持っている女性の方をターゲットにするであるとか、商工会の関係にお声

を掛けて、登用してもらうとか、というようなご意見等がこの前の事務局長会議等でございま

したので、それらをヒントにして女性登用を探っていければなという風に思っております。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 いろいろ事務局と相談しながら、いろいろな方面に声掛けとかしていきたいと思っておりま

す。この件に関して、何か確認等ありませんか。 
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○６番（佐々木 茂） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○６番（佐々木 茂） 

 女性登用の件は、そのとおりの考え方なんだろうけど、逆に、女性３名にした場合、４名が

残りだけど、そうした場合に４名は今度、全員認定農業者じゃなければならない枠組みってい

うのが出てくるのかな。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

まず、中立委員は１名必要になります。その他に認定農業者は、原則としては２分の１以上

が認定農業者。ですので、７人ですので４人は認定農業者である必要があるというところです。

認定農業者が満たせない場合は、例えば、今後地域計画になると思うんですけれども、そちら

の方の担い手になるべき人、その方々を含めて２分の１超えるように工夫をするという必要が

出でくるかと思います。以上でございます。 

 

○６番（佐々木 茂） 

中心経営体イコール認定農業者じゃないってことだね。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

まず認定農業者が２分の１以上いない場合は、逆にそういう、いろいろと工夫をしなきゃな

らないということになってしまいます。こういう縛りがあるとなかなかね。 
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○６番（佐々木 茂） 

縛りもだけども、現実７名で女性３名っていうのも別に活動の内容によってだと思うんだど

も。当初、農業委員と農地利用最適化推進委員を分けた時の考え方って、農業委員は議決機関

ですよっていう話が途中でどっかにいってしまって、皆、決議機関の仕事じゃなくて現場の仕

事も含めて出てくるようになったから。そういうとこでいくと、今度はその抵抗があんのかな

と思ったり。議決機関としての機能だけど、任命であれば、その商工会さんとか、非農家の人

でもいい、認定農業者は認定農業者でカバーしても、いけるのかもわからないけれども、今度

は現場が出た時に、理解してもらえね人がいっとだめですと言われたら、また農業委員会の立

ち位置って何やって話になりかねないような。難しいと思う。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

難しいです。 

 

○６番（佐々木 茂） 

うん。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

だから、７人から３人っていう時点で難しいだども、１人は２番。 

 

○６番（佐々木 茂） 

１人でも申し訳ない。本当は２人の方がね、２番も誰かいて一緒に、出張でもなんでも、行

った方がやりやすいっちゅうか、活動は、１人で不安で行くよりは２人で行く方がなんとなく

協調性、協力性があんのかもわからないけど。１人だけ勝手に行けやって話になるとそれもち

ょっと大変になる。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

２番が再任に了解してもらうに。まず、そうですね、いろいろ。 

 

○６番（佐々木 茂） 

一年くらいあるからこの中で、ちょっと。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

ちなみに、宮古は 10人、この間改選の中で３人、やっぱり 30％を超えたらしいです。だけ

れども、その 30％の女性の委員さんを入れるためには、空き地区が出てしまったらしいです。

皆さん、例えば、川井のとことか、新里のとことかって、１人ずついたのが、ここには委員さ

んがいないとこが出てきたり。それをカバーしてもらうのが農地利用最適化推進委員の皆さん

もいるからあれなんだけれども。それでも、委員さんの空きの地域が出てきてしまったとかい

うのが、宮古の課題。そういうのを考えながら。 
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○６番（佐々木 茂） 

ちょっと、総会、協議会なりなんなり、ざっくばらんとした会合の中でもうちょっと皆さん

の意見を吸い上げてやっていった方が。４月からの話ではなくて来年だから。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

これは、長い期間かけながら一年を掛けながらやってく問題だと思ってます。今回の提案に

対しては、目標の 30％っていうことを理解してもらいたいっていうのが一番あります。そうい

うことで今回は、これはこれで良しということでよろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。わかりました。議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第 69号は、原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 次に、日程第７、議案第 70 号 令和６年度最適化活動の目標の設定等について を議題と

いたします。事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 70号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ありがとうございます。説明を終わりました。本案について、ご質問、ご意見があれ

ばお願いいたします。 
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○議長（佐藤 清悦） 

 この最適化活動の目標も前回農地利用最適化推進委員会で揉んだ案件でございます。ちょっ

と数字等が微妙に変わったくらいで、あとほとんど変わっておりません。何かございませんか。

よろしければ、これで報告ということになります。県に報告ですか。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。そうしますと、これで議決をいただきますと、まず岩手県農業会議に確認を求めます。

岩手県農業会議で確認を得て、修正がなければこのまま出します。修正があった場合は、来月

４月の総会で、再度こちらの方変わったところを報告させていただきます。以上でございます。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 もし岩手県農業会議でこういって戻ってきても次は報告だけ。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 次は、報告。はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 わかりました。だそうです。岩手県農業会議に行って、通れば県の方に行くということでご

ざいます。この活動目標でよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。なしという声がありましたので、議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定し

てよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第 70号は、原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 次に、日程第８、議案第 71 号 事務局職員の異動の承認について を議題といたします。

事務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 
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○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 71号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ありがとうございます。人事案件でございますので議案を採決いたします。本案を原

案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第 71 号は、原案のとおり可決されました。志

和次長が異動になります。ちょっと、初めて聞いたときに驚いたけれども、仕方がない。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 次に、日程第９、議案第 72 号 事務局職員の併任発令について を議題といたします。事

務局は、説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 72号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ありがとうございます。こちらも人事案件でございます。議案を採決いたします。本

案を原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 
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○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第 72号は、原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 それでは、ここで、新たに赴任される方より挨拶をいただきたいと思います。 

 

（新任者入室及び挨拶） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 どこの課も難しい問題がいろいろあるんですけど、農業委員会は今度地域計画っていうのが

最終年になってますんで、その辺のとこでは、ちょっと難しいのかなと思いますが、よろしく

お願いいたします。 

 

（新任者退室） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 それでは続きまして、志和次長が退任ということになりますので、志和次長の方からも一言

お願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 その前に、佐々木事務局長から預かっていますので、佐々木事務局長の代読いたします。 

 

（退任者挨拶） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 それでは、次の政策企画課に行って活躍を期待しておりますんで、頑張ってください。ご苦

労さんでした。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 ありがとうございます。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 それでは、以上をもちまして、本日の議事日程を終わります。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 来月の予定をお知らせいたします。 

現地調査は４月 17日、水曜日、午前 9時から予定しております。 

現地調査委員は、４番、小林さん。よろしいですか。 
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〇４番（小林 隆広） 

はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。よろしくお願いします。総会は、４月 25日、木曜日、午後１時 30分から、役場２階、

特別会議室で開催いたします。 

これをもちまして第 24回山田町農業委員会総会を終了いたします。ご苦労さんでした。 


